

8 Leburra 28-III-1999
AHP3678

Crónica



● Jorge Arrate se despidió de su soltería momentánea en "El Canalla". En la foto, sólo horas antes de la ceremonia.



● Diamela Eltit, la novelista, atrapó en sus redes al vocero de Gobierno, que era uno de sus alumnos en el Taller que impartía a futuros escritores.

Ministro y escritora dijeron "sí", desde sus respectivos y contradictorios lenguajes

Arrate se casó con Diamela Eltit

● Discreta ceremonia fue en casa de la novelista. El viernes el secretario general de Gobierno tuvo su despedida de soltero en "El Canalla", de San Diego.

Jorge Arrate, en su cargo de vocero de Gobierno, debe hablar claro y pulcro; debe bajarle el perfil a los conflictos y usar más de una vez al mes frases como "damos por cerrado el tema" o "el Gobierno ya ha dicho todo lo que tenía que decir". Como confesaba su antecesor en ese cargo, José Joaquín Brunner, ese es un puesto para "tragarse más de algún sapo".

Diamela Eltit, en su oficio de escritora, ha trabajado desde sus inicios un lenguaje forzoso y polivalente, un idioma desde los márgenes, que pone en

cuestión al poder. A comienzos de los '80 recorría los prostíbulos, cárceles y hospitales, lavando sus veredas y leyendo párrafos de su novela "Por la Patria". Durante los años '80, cuando era miembro de un colectivo llamado Cada, realizó una infinidad de provocadoras acciones de arte que incluyeron autoinfirirse cortes en brazos y piernas, acompañada del poeta Raúl Zurita, que por entonces se lanzaba ácido a la cara.

Arrate baja el entusiasmo, ella lo provoca y lo necesita. El es la voz de la

institución, ella una oscura y potente voz de la periferia. El tiene, entre otras tareas, que contrarrestar las críticas al Gobierno, ella busca un lector despierto e inconformista.

Ayer se casaron por el civil en una privadísima ceremonia en la casa de la escritora. Sólo asistieron las respectivas familias y dos testigos. Entre ellos estaba Claudio Huape, actual subsecretario de Gobierno, que fue el único político invitado.

Pese a la reserva con que la pareja ha manejado esta unión, se han filtrado algunos detalles sabrosos. El viernes pasado, por ejemplo, Arrate tuvo su despedida de soltero en un restaurante de San Diego conocido

como "El Canalla", donde se entró con contraseña:

-¿Quién vive, canalla?, pregunta el dueño.

-Chile libre- hay que contestar.

Allí, donde se venden parrilladas de nombres político-contingente como "terrorista", "vítilicio" y "Punta Penco", Arrate compartió su penúltima noche de soltería con Huape y con el ex secretario general del PS, Carlos Altamirano, entre otros.

AMOR POR LA CULTURA

Entre sus amigos, Arrate es conocido por un inmatigable amor por la cultura, que sus años dedicados a la política no han podido destruir. Eso lo ha llevado

siempre a relacionarse con mujeres intelectualmente capaces y autónomas - como la socióloga Soledad Larrain, con la que convivió 10 años- y a probar suerte en las letras. A comienzos de los '90 publicó una novela titulada "Los regresos de azul" donde, con un tono de fábula, trataba el tema del gobierno militar. Más recientemente, mientras estuvo como ministro del Trabajo, le decía a algunos cercanos amigos que la política ya no era lo suyo, que lo que de verdad quería era lanzarse a escribir. Es gran admirador de la novela "El Gatopardo" -de Giuseppe Tommasi de Lampedusa- y, por cierto, de la extensa obra de su actual esposa, Diamela Eltit.

Arrate se casó con Diamela Eltit [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arrate se casó con Diamela Eltit [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)